



Aviso Legal

Artículo de divulgación

Título de la obra: La obra de Carlos Bosch García

Autor: Alcántara Domínguez, Marlene

Forma sugerida de citar: Alcántara, M. (1994). La obra de Carlos Bosch García. *Cuadernos Americanos*, 3(45), 149-150.

Publicado en la revista: *Cuadernos Americanos*

Datos de la revista:

ISSN: 0185-156X

Nueva Época, año VIII, núm. 45, (mayo - junio de 1994).

Los derechos patrimoniales del artículo pertenecen a la Universidad Nacional Autónoma de México. Excepto dónde se indique lo contrario, éste artículo en su versión digital está bajo una licencia Creative Commons Atribución-No comercial-Sin derivados 4.0 Internacional (CC BY-NC-ND 4.0 Internacional). <https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/legalcode.es>



D.R. © 2021 Universidad Nacional Autónoma de México. Ciudad Universitaria, Alcaldía Coyoacán, C. P. 04510, México, Ciudad de México.

Centro de Investigación sobre América Latina y el Caribe Piso 8 Torre II de Humanidades, Ciudad Universitaria, C.P. 04510, Ciudad de México. <https://cialc.unam.mx/>
Correo electrónico: betan@unam.mx

Con la licencia:



Usted es libre de:

- ✓ Compartir: copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato.
- ✓ Atribución: usted debe dar crédito de manera adecuada, brindar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que usted o su uso tienen el apoyo de la licenciante.
- ✓ No comercial: usted no puede hacer uso del material con propósitos comerciales.
- ✓ Sin derivados: si remezcla, transforma o crea a partir del material con propósitos comerciales.

Esto es un resumen fácilmente legible del texto legal de la licencia completa disponible en:

<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/legalcode.es>

En los casos que sea usada la presente obra, deben respetarse los términos especificados en esta licencia.

LA OBRA DE CARLOS BOSCH GARCÍA

Por *Marlene* ALCÁNTARA DOMÍNGUEZ
FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS
Y SOCIALES, UNAM

LOS ESTUDIOS DE CARLOS BOSCH GARCÍA nos muestran los conflictos por los que México atravesó durante el siglo XIX.

Para todos aquellos estudiosos de las relaciones entre México y Estados Unidos, el trabajo de investigación realizado por el doctor Carlos Bosch representa uno de los pilares fundamentales. Además de que ha servido como sustento en trabajos posteriores producidos en México, sobre los Estados Unidos y su relación para con nuestro país y toda la América Latina, es considerado ya como un clásico.

La riqueza de los textos elaborados por Carlos Bosch se basa en un inmenso trabajo de investigación documental, siendo éste la materia prima básica de la obra producida por este autor.

Entre sus obras más conocidas podemos destacar: *Problemas diplomáticos del México Independiente*, *Material para la historia diplomática de México*, *La base de la política exterior estadounidense*, *Historia de las relaciones entre México y los Estados Unidos*.

En relación con sus libros *La base de la política exterior estadounidense* e *Historia diplomática de las relaciones entre México y Estados Unidos*, complementarios el uno del otro, ambos analizan la política exterior norteamericana, estableciendo las líneas explicativas de la misma, en el marco de su desarrollo histórico.

El primero nos permite apreciar las diversas etapas que la política exterior norteamericana ha planteado a los países latinoamericanos, ofreciendo un cuadro de referencia al caso específico del desenvolvimiento de las relaciones con México.

Por lo que respecta al texto *Relaciones entre México y Estados Unidos*, podemos encontrar plasmado un análisis muy completo del proceso anterior a la firma del Tratado de Guadalupe Hidalgo, en 1848 cuando recomienza la vida independiente de México con un territorio intervenido y mutilado y con una conciencia más clara del alcance de la política exterior norteamericana.

Cabe destacar que los otros textos, *Historia diplomática de México* y *Problemas diplomáticos del México Independiente*, no dejan de presentarnos problemas un tanto delicados y en ocasiones de carácter desagradable para la historia diplomática mexicana, por lo que se refiere a las intervenciones, pago de deuda y reconocimiento de gobiernos, principalmente en sus relaciones con Europa y Estados Unidos.

Sin duda, su obra nos muestra momentos relevantes de la historia de dos países que, como México y Estados Unidos, han estado íntimamente ligados, además de que contiene elementos de análisis básicos para la formación de los estudiosos de las relaciones entre México y Estados Unidos e historiadores en general, así como de los internacionalistas en particular.

BIBLIOGRAFÍA

- Bosch García, Carlos, *La base de la política exterior estadounidense*, México, UNAM, 1986.
- . *Material para la historia diplomática de México (México y los Estados Unidos, 1820-1848)*, México, UNAM, 1957.
- . *Problemas diplomáticos del México Independiente*, México, UNAM, 1986.